
Пятидесятилетие плана ГОЭЛРО
22 декабря в Большом театре 

СССР состоялось торжественное соб
рание представителей трудящихся, 
партийных и общественных организа
ций столицы, посвященное 50-летию 
ленинского плана электрификации 
России — плана ГОЭЛРО.

Полвека назад, в этом же зале де
легаты VIII Всероссийского съезда 
Советов единодушно одобрили разра
ботанный под руководством Владими. 
ра Ильича Ленина первый общегосу
дарственный план социалистического

преобразования экономики страны на 
базе электрификации.

В торжественном собрании, горячо 
встреченные присутствующими, при
няли участие товарищи А. П. Кири
ленко, А. Н. Косыгин, К. Т. Мазуров, 
Д. Ф. Устинов, М. С. Соломенцев, 
председатель Центральной ревизион
ной комиссии КПСС Г. Ф. Сизов.

Под горячие, долго несмолкающие 
аплодисменты был избран почетный 
президиум торжественного собрания 
в составе Политбюро ЦК КПСС.

С большим подъемом было встре
чено приветственное письмо Централь
ного Комитета Коммунистической пар
тии Советского Союза, Президиума 
Верховного Совета СССР и Совета 
Министров СССР торжественному 
собранию. Его огласил член Полит
бюро ЦК КПСС, секретарь ЦК КПСС 
А. П. Кириленко.

Доклад о 50-летии ленинского пла
на ГОЭЛРО сделал министр энерге
тики и электрификации СССР П. С. 
Непорожний. Он рассказал о той боль

шой работе, которую провел советс
кий народ под руководством Комму
нистической партии по претворению 
в жизнь ленинской идеи об электри
фикации страны, о достижениях со
ветской энергетики, ее роли в комму
нистическом строительстве.

Участники торжественного собрания 
с большим воодушевлением приняли 
приветственное письмо в адрес ЦК 
КПСС, Президиума Верховного Сове
та СССР и Совета Министров СССР.

(ТАСС).

ПЛЕНУМ КРАЙКОМА КПСС
22 декабря в Став

рополе состоялся пле
нум краевого комитета 
КПСС. Пленум обсу
дил следующие вопро
сы:

1. Об итогах де
кабрьского (1970 г.) 
Пленума ЦК КПСС, 
второй сессии Верхов
ного Совета СССР 
восьмого созыва и за
дачах краевой партий
ной организации по до
стойной встрече XXIV 
съезда КПСС и выпол
нению государственных 
планов 1971 года.

2. О плане развития 
народного хозяйства 
края на 1971 год.

3. О бюджете края 
на 1971 год и испол- 

; ,$ении бюджета края за 
1969 год.

По первому вопросу 
с докладом выступил 
первый секретарь край
кома КПСС М. С. Гор
бачев.

С сообщением о про
екте плана развития 
народного хозяйства 
края на 1971 год вы
ступил председатель 
краевой плановой ко
миссии Я. И. Бушнев. 
Сообщение о проекте

полностью одобрил ре
шения декабрьского 
(1970 г.) Пленума ЦК 
КПСС и второй сессии 
Верховного Совета 
СССР и принял их к 
неуклонному исполне
нию.

Пленум обязал бюро 
крайкома КПСС, Кара
чаево-Черкесский об
ком, горкомы и райко
мы партии, первичные 
партийные организации 
развернуть широкую 
политическую работу в 
массах по разъяснению 
материалов Пленума 
ЦК КПСС и второй сес
сии Верховного Совета 
СССР, итогов пятилет
ки и народнохозяйст
венного плана на 1971 
год.

Пленум крайкома 
КПСС принял также 
постановление, в кото
ром одобрил в основ
ном проекты плана 
развития народного хо
зяйства и бюджета края 
на 1971 год и поручил 
крайисполкому внести 
их на рассмотрение 
очередной сессии крае
вого Совета депутатов 
трудящихся.

XXIV съезду Ю1СС
достойную встречу

Идет месячник безопасности
двиЖения

НА ЛИНИИ 
БЕЗ АВАРИЙ

Состоялось собрание 
районного партийно- 
хозяйствснного актива 
руководителей, глав
ных инженеров, заведу
ющих гаражами, сек
ретарей партийных ор
ганизаций и передовых 
шоферов предприятий 
и хозяйств.

Участники собрания 
прослушали доклад на
чальника районного 
ОВД В. Н. Тенищева 
«О состоянии и мерах 
повышения безопаснос
ти движения». В 
нем, в частности, ука
зывалось на недоста
точную работу по борь
бе с автодорожными 
происшествиями в рай
оне, на низкий уровень 
трудовой дисциплины и 
воспитательной работы 
среди водительского со
става, отсутствие дол
жного контроля за ра
ботой автотранспорта 
на линии.

В результате бес
контрольности со сто
роны инженерно-техни
ческих работников Ко
чубеевского АТП, сов
хоза «Кочубеевский», 
колхоза «Полярная 
звезда», АТ П-2 «Край- 
колхозстроя» и других 
имеются факты, когда

из гаражей автомаши
ны выходят, технически 
неисправными, без пу
тевых листов.

В прениях по докла
ду выступили инженер 
по безопасности дви
жения Кочубеевского 
АТП Н. Н. Дергулев, 
врач-травматолог Ко
чубеевской райбольни
цы Т. Ф. Филиппова, 
шофер колхоза «Крас
ная звезда» В. Т. Ган- 
жара, заведующий га
ражом Кочубеевского 
объединения «Сельхоз
техника» Г. М. Крыш- 
ко, старший инспектор 
ГАИ А. С. Костарнов 
и заместитель предсе
дателя райисполкома 
В. П. Шевченко.

Участники собрания 
партийно - хозяйствен
ного актива приняли об
ращение ко всему во
дительскому, инженер
но-техническому соста
ву, к руководителям 
предприятий и хо
зяйств включиться в 
проведение месячника 
безопасности движе
ния, руководствуясь 
девизом: «Дисциплини
рованность и безава
рийность на линии».

И. БАБИЧЕВ, 
инструктор РК КПСС.

Юбилейная медаль 
«За доблестный труд» 
— достойная награда 
швеи-мотористки пер
вого цеха Кочубеевской 
швейной фабрики Ва
лентины Павловны 
Петровой. В предсъез
довские дни опытная 
работница выполняет 
задание не менее чем 
на 120 процентов.

НА СНИМКЕ: В. П. 
ПЕТРОВА.

Фото П. Брязгуна.

Больше задания

Победа 
доярок

оольшую трудовую победу одержа
ли доярки колхоза «Родина» Н. Ма- 
рыныч и М. Косикова. В честь пред
стоящего XXIV съезда КПСС, они 
брали обязательство надоить от каж
дой коровы по 2400 килограммов мо
лока. Недавно в хозяйстве были под
ведены итоги соцсоревнования. Пере
довые доярки заняли первое место. 
От каждой коровы с начала года они 
надоили по 3000 килограммов молока.

И. ПОНОМАРЕНКО.

ИЗВЕЩЕНИЕ

28 декабря в зале заседаний РК КПСС состо
ится семинар пропагандистов системы партийного 
и комсомольского просвещения и руководителей 
ленинских народных школ.

Начало в Ю часов утра.

Наша цель
Мы с А. С. Кондрашовой 

ухаживаем за 2700 утками. 
Птица очень упитанная, высо
кая у нее и яйценоскость. Еже
дневно мы получаем по 550 — 
600 яиц.

Соревнуясь в честь XXIV 
съезда КПСС, мы поставили 
перед собой задачу — в бли-

жайшее время получить ПО 
тысяч яиц. Часть из них будет 
проинкубирована, а точнее, 
мы решили иметь не менее 45 — 
50 тысяч утят. В новом году 
мясо птицы будет иметь более 
значительный баланс в годовом 
плане реализации мяса государ
ству, чем в нынешнем.

В. КОНДРАШОВА, 
птичница колхоза «Красная 
звезда».

Коллектив центральных ремонтных 
мастерских колхоза «Путь Ленина», 
идя навстречу XXIV съезду КПСС, 
каждый свой рабочий день отмечает 
ударным трудом. Вот хотя бы следую
щие факты: при плане 24 сеялки от
ремонтировано в четвертом квартале 
36, вместо 10 в строю 18 плугов, а 
из 14 культиваторов на линейке го
товности 28. Завершен и ремонт трак
торов. Их отремонтировано 22.

Впереди соревнующихся идут то
карь И. Задорожный, слесарь по ре
гулировке топливной аппаратуры И. 
Еремченко, газоэлектросварщик 14 
Беляев. Дневные задания они пере
крывают на 30—40 процентов.

Н. БОЙКО.

м.

Хозяйскую заботу о 
кормовой базе для об
щественного животно
водства проявляют тру
женики колхоза им. Ба
лахонова. В первом го
ду новой пятилетки по 
сравнению с 1970 го
дом площади под од-

ЗАБОТА О КОРМАХ
нолетними травами 
увеличатся с 450 до 
1000 гектаров. Кроме 
того будет посеяно 254 
гектара эспарцета, на 
230 гектарах заклады-

ваются культурные 
пастбища.

Для этой? цели в хо
зяйстве имеется в дос
татке семян. До высо
ких посевных кондиций

доведены 1200 центне
ров семян овса, 300— 
суданки, 500 центне
ров многолетних трав.

А. РЯБЦЕВ, 
главный агроном 

I колхоза имени 
Балахонова.

Тысячи рублей сбе
рег в юбилейном году 
колхозу имени Чапае
ва коллектив рациона
лизаторов. Он всегда в 
поиске — ему до всего 
дело. Недавно посту-

пило рацпредложение. 
Из списанного двигате
ля «Д-40» был изго
товлен компрессор. Для 
этой цели под всасыва
ющие клапаны постав
лены более слабые

ВСЕГДА В ПОИСКЕ
пружины, а вместо 
форсунок — клапаны. 
Для охлаждения воз
духа приспособлен ра-

диатор. Экономический 
эффект составил 745 
рублей.
В. КОНСТАНТИНОВ.

Острый сигнал в

На голодном 
пайке

В начале осени руководители сов
хоза «Кочубеевский» не раз рапорто
вали сельхозуправлению о том, что 
большая часть кормов подвезена к 
местам зимовки. Недавней проверкой 
установлено, что все рапорты — оч
ковтирательство. На МТФ и к коша
рам корма подвозятся с дальних уча
стков и при том очень нерегулярно.

Скот, по существу, находится на го
лодном пайке. Корма не сдабривают
ся и не приготавливаются, скармли
ваются бесхозяйственно, затаптывают
ся животными. В результате продук
тивность животных очень низкая.

А. АНЗИН, 
главный зоотехник 

сельхозуправления.

бюджета края на 1971 
год и исполнении бюд
жета края за 1969 год 
сделал заведующий 
краевым финансовым 
отделом И. М. Лысен
ко.

В прениях по обсуж
давшимся вопросам 
приняли участие пер>- 
вый секретарь Пятигор
ского горкома КПСС 
В. А. Казначеев, пер
вый секретарь Изо
бильненского райкома 
КПСС Г. К. Горлов, 
председатель Арзгир- 
ского райисполкома 
В. А. Чекунова, пред
седатель колхоза «Рос
сия» Апанасенковского 
района П. Т. Антонов, 
первый секретарь Ка
рачаевского райкома 
КПСС Карачаево-Чер
кесской автономной об
ласти Б. Д. Узденов, 
бригадир штукатуров- 
маляров С МУ-2 треста 
«Ставропольхимстрой» 
Р. В. Лотникова, пер
вый секретарь Георги
евского райкома КПСС 
И. И. Дьяконов.

Пленум крайкома 
КПСС единогласно 
принял постановление, 
в котором целиком и



В УСТАВЕ КПСС сказано, что 
партийные собрания являются 

высшим органом первичной пар
тийной организации. На них каждый 
коммунист проходит серьезную шко
лу воспитания, получает необходимую 
идейную и организационную закалку, 
формируется как боец партии. Здесь 
он учится правильно, с принципиаль
ных партийных позиций рассматри
вать и коллективно решать все жиз
ненно важные вопросы, проявлять на
стойчивость и непримиримость ко все
му, что мешает нашему движению- 
вперед.

Хочу рассказать о практике е про
ведения собраний в нашей партийной 
организации. Партийное- бюро посто
янно стремится к тому, чтобы в роли 
докладчиков чаще выступали рядовые 
коммунисты.

Так, например, на бюро зашел как- 
то разговор о том, что за последние 
два года наша организация численно 
не росла. И хотя мы знали, что в ма
стерских работают, в основном, кад
ровые рабочие, но ежегодно появля
ется и молодежь, среди которой мно
гие являются комсомольцами. Бюро 
решйло поручить токарю Денисюку 
разобраться с каждым молодым ра
бочим, комсомольцем и вынести этот 
вопрос на партийное собрание, пригла

сив их на него.
Прошло оно, на мой взгляд, удачно. 

Из 16 коммунистов выступило 8. 
Комсомольцы 20-х годов С. А. Ми
хайлов, II. В. Пеньков рассказали о 
том, как проходили' собрания в то 
время, какие задачи стояли перед 
комсомолом. Поскольку комсомольцы, 
работающие в мастерских, стояли 
на,учете в разных организациях, то 
партийное собрание постановило соз

задачи, связанные с ремонтом сель
хозтехники, а вот территория имеет 
неприглядный вид.

Партийное бюро поручило’ комму
нисту В. Мазаю сделать доклад об 
этом на собрании. Он совместно с ху
дожником колхоза составил проект 
работ, которые предстояло выполнить. 
Было подсчитано, сколько потребует
ся саженцев деревьев и кустарников, 
где и как можно оформить заказы

Партийная жизнь
мш- 

В «ИН
дать комсомольскую организацию у 
нас. И сейчас работа с молодежью 
ведется плодотворно.

Весной юбилейного года встал 
вопрос о благоустройстве территории 
машинно-тракторных мастерских. В 
самом деле, предприятие у нас сов
ременное, в цехах установлено хоро
шее- оборудование, " люди работают 
замечательно, могут решать любые

на стенды.
И вот на собрании коммунисты уви

дели эскизы, наглядно представили, 
что нужно будет сделать. Поэтому и 
обсуждение доклада проходило ак
тивно и с большой заинтересованно
стью. Каждый в выступлениях под
черкивал, что на работе мы прово
дим большую часть жизни. Поэтому 
и условия труда должны быть бла

гоприятными, радовать человека. В 
конечном результате от этого выиг
рывает и производство, так как по
вышается производительность труда.

Такая тщательная и всесторонняя 
подготовка вопросов' на партийные 
собрания обеспечивает успех работы. 
Прежде всего, доклады отличаются 
конкретностью, к их подготовке при
влекается широкий круг коммунистов, 
специалистов, профсоюзных и комсо
мольских активистов. Это вызывает 
высокую активность присутствующих. 
Достаточно сказать, что за год на на
ших собраниях выступил каждый 
коммунист.

В Постановлении ЦК. КПСС «О 
практике проведения партийных соб
раний в Ярославской городской пар
тийной организации» отмечалось, что 
необходимо поднимать значение соб
раний, чтобы они оказывали реша
ющее воздействие на 'развитие внут
рипартийной демократии, укрепление 
ленинского принципа, коллективности 
в работе. Руководствуясь этим, парт
бюро направляет свои усилия на 
улучшение практики проведения пар
тийных собраний.

В. БОНДАРЕНКО, 
секретарь партийной организации 
машинно-тракторных мастерских 
колхоза «Казьминский».

Рассказы 
о депутатах
Как-то уж так полу

чается, что идут к ней 
люди доверчиво, идут со 
своими -заботами и огор
чениями. И не только по
тому, что Ольга Ивановна 
Турилова депутат • Водо- 
раздельненскрго сельского 
Совета, а скорее потому, 
что у' нее особый талант 
находить общий язык • с 
самыми разными людьми.

Каждый день приносит 
Ольге Ивановне новые 
хлопоты. Поселок Кас
кадный небольшой, но и 
здесь «ЧП» бывают до
вольно часто. Вот хотя бы 
неурядицы в семейной

Заботы каждый день
жизни. И опять у депута
та забота: помочь людям 
разобраться в происходя
щем, не' дать распасться 
семье.

Запомнился один слу
чай. У четырнадцатилет
него мальчика !йать пьян
ствовала, отца не было. 
Дома’ неуютно и холодно, 
не с кем поделиться свои-, 
ми мальчишескими забо
тами и радостями. Маль
чик забросил учебу.

Гордость не позволяла 
мальчику искать поддерж
ки у взрослых, но Ольга 
Ивановна сумела сказать 
ему что-то такое, отчего

он заплакал и рассказал о 
себе, о нежелании пить и 
курить, воровать и хули
ганить. Мальчишке, помог
ли, и он стал работать и 
учиться заочно в школе.

Приходится иногда слы
шать как некоторые жен
щины упоминают в раз
говоре ее имя: «Вот я 
схожу к Ольге Иванов
не...».

Завоевать такой автори
тет далеко не просто. А 
ведь у Ольги Ивановны 
Туриловой помимо депу
татских, еще много обя
занностей. Она член мест
кома и комиссии по тру

доустройству несовершен
нолетних, заведующая Но- 
вокрасненским учебно
консультационным пунк
том.

Пропускает консульта
ции. ученик — идет к не
му, убеждает.

Бывает столько за день 
неприятностей произойдет, 
столько приходится ^хо--, 
дить, спорить, ссориться, 
что иной раз в сердцах 
скажет: «Да что мне, боль
ше всех надо? Кроме меня 
разве некому?».

Но вот звонок в ее 
квартиру, и она, не раз
думывая, идет, в который 
раз, навстречу хлопотами 
заботам.

А. МАЦКОВСКАЯ, 
слушатель школы 
рабселькоров.

Коммунисты колхоза «Красная звезда» изб
рали директора Васильевской восьмилетней 
школы Александра Евгеньевича Красовского 
заместителем секретаря парткома и доверили 
ему руководить лекторской работой общества 
«Знание».

НА СНИМКЕ: А. Е. КРАСОВСКИЙ.
Фото П. Брязгуна.

ЧТОБЫ ЛЮДИ 
БЫЛИ ДОВОЛЬНЫ
«Благодарим за обед, вкусно приготовленный 

сменой Т. Чикаловской. Очень бы хотелось, что
бы во всех столовых готовили гак же. Желаем 
этому коллективу успехов в труде».

Вот так или немного иначе написаны все от
зывы посетителей в книге «Жалоб и предложе
ний» столовой Ивановского сельпо, где работает 
шеф-поваром комсомолка Татьяна Чикаловская.

Много хороших теплых слов сказано в адрес 
девушки, и это вполне заслуженно. Пришла она 

•в коллектив совсем недавно, после окончания 
училища. Сначала работала кондитером. Пирож
ные, кексы, коржики и всевозможные другие 
изделия из-под ее рук выходили иногда даже 
лучше, чем у опытных кондитеров.

Через некоторое время ей доверили ответствен
ный пост шеф-повара. И она это доверие оправ
дывает. Не надеясь на свои знания, она всегда 
советуется с коллегами, как лучше приготовить 
то или иное блюдо. Во время обедов интересует
ся у посетителей вкусно ли приготовлено, какие 
блюда желали бы видеть в меню.

Несмотря на свою молодость, Т. Чикаловская 
пользуется заслуженным авторитетом в коллек
тиве, потому что умеет вовремя и умело прийти 
на помощь товарищу. Таня активно участвует 
в общественной жизни, среди работников столо
вой пропагандирует новшества в кулинарии.

Потому и благодарят клиенты работников Ива
новской столовой, что чувствуют о себе большую 
заботу.

Е. ТКАЧЕВА, 
заведующая столовой.

Ивановский кирпичный завод — 
подсобное производство ПМК Кочу
беевского «Межколхозстроя». Из го
да в год он наращивает темпы про
изводства. В 1968 году коллектив 
предприятия выпустил два миллио
на 700 тысяч штук кирпича, • в 
1969 — три миллиона 553 тысячи, 
а в этом году запланировано изго
товить кирпича-сырца 4 миллиона 
штук.

. В этом году мы взяли обязатель
ство дать сверх плана 250 тысяч 
штук кирпича-сырца и слово свое 
сдержали.

До 1968 года кирпичный завод 
был убыточным. Потом дело пошло 
на поправку и уже три года работаем 
рентабельно и имеем прибыль. Так, 
за десять месяцев нынешнего года 
она составила 17,8 тысячи рублей.

В этом году мы много сделали для 
расширения своего производства. 
Введено в эксплуатацию 1100 квад

ратных метров помещений для хра
нения кирпича-сырца. Для транспор
тировки кирпича удлинен конвейер 
на 300 метров, а главное, запущена 
в эксплуатацию после капитально- 
восстановительного ремонта вторая 
промышленная кольцевая • печь на 
400 кубометров.

Благодаря 
слаженности

Всего этого мы достигли, благо^ 
даря слаженной работе нашего не
большого, но спаянного коллектива.

Как известно, работа у нас не из 
легких. Чтобы изготовить 1000 кир
пичей, нужно переработать 5 тонн 
глины, а это нелегко, хотя все тру
доемкие процессы и механизирова
ны. За смену мы формуем по 25—30 
тысяч штук вместо 18. Коллектив ра-

Кирпич—стройкам
ботает добросовестно. Многие работ
ники завода не раз отмечались бла
годарностями, Почетными грамо
тами, премиями.

Совсем недавно приказом по ПМК 
«Межколхозстроя» объявлена благо
дарность группе лучших работнш. 
работавших на разжиге печи. Среди 
них В. Жукова, Н. Рыбалкина, М. 
Глебова, В. Конорезова, Е. Мясищева 
и другие.

Наш коллектив, как и весь совет
ский народ, готовится к XXIV съезду 
нашей партии. В честь этого знаме
нательного события каждый старает
ся работать день ото дня все лучше 
и лучше, чтобы с честью выполнить 
•намеченные социалистические обяза
тельства.

Д. ХАХАЛЕВ, 
директор Ивановского кирпичного 
завода.

Пульс новостроек •
В декабре 1969 года 

строители Кочубеевского 
РСУ начали возводить соб
ственную базу. Ее сметная 
стоимость составляет 300 
тысяч рублей. На первое 
декабря этого года строи
телями уже освоено 148,3 
тысячи рублей.

За год на пустыре, у 
оврага, вырос производст
венный корпус с бытовыми 
помещениями. На его стро
ительство ушло 219 тысяч: 
штук красного кирпича, 
276 — силикатного, более? 
пятисот кубометров раство
ра и большое количество

БАЗА БУДЕТ
других -материалов. Здесь 
разместится контора РСУ, 
столовая, душевые, комна
ты для отдыха рабочих, 
столярный цех, лесопильное 
отделение, бетонораствор
ный узел, гипсолитовый 
цех. Заканчивается строи
тельство складского хозяй
ства, которое полностью 
удовлетворит потребность 
организации; котельной, 
подстанции, мастерской 
технического обслуживания, 
гаража на 18 боксов и дру-1 
гих цехов.

С большим энтузиазмом 
работают на стройке все ра

бочие участка. Трудно, на
пример, назвать лучших в 
бригадах каменщиков ком
муниста. Василия Данилови
ча Тележко, Юрия Борисо
вича Макаренко или в бри
гаде штукатуров Александ
ры Алексеевны Марьенко. 
В любую погоду, будь то 
дождь или снег, они рабо
тают самозабвенно, перевы
полняя сменное задание.

По-ударному трудятся ме
ханизаторы Михаил Михай
лович, Кривобоков, Василий 
Захарович Малахов, шофер 
Михаил Никитович Кири
ленко и многие другие.

Огромный объем работ 
по строительству базы вы
полнили субподрядчики. 
Воодушевлённо рабо
тают монтажники мастера 
Николая Александровича 
Хартжиева из спецуправле- 
ния электромонтажных ра
бот.

Взяв обязательство дос
тойно встретить XXIV съезд 
КПСС, строители день ото 
дня наращивают темпы. В 
первом году новой пяти
летки база должна вступить 
в строй. .

М. СТОЛЯРОВА,
ЭКОНОМИСТ'



ОРЕНБУРГ. Ученые Всесоюзного научно-ис
следовательского института мясного скотовод
ства (ВНИИМС) занимаются разработкой про
грессивной технологии откорма скота мясных 
пород, организацией кормовой базы.

Снимок сделан в комплексной лаборатории 
института. Здесь изучают питательную цен
ность различных кормов. Результаты исследо
ваний помогут специалистам колхозов и сов
хозов составлять оптимальные рационы корм
ления скота.

НА СНИМКЕ: старшие лаборанты А. Ко- 
ротенко (слева) и А. Белоусова за работой. 
Фото Н. Кузнецова. Фотохроника ТАСС

О людях труда

РУБЕЖ БУДЕТ ВЗЯТ
Анна Ивановна Пос

тникова много лет тру
дится в колхозе «Ро
дина» и все это время 
является бессменной 
птичницей. И не прос
то бессменной, а все 
время передовой, охот
но делится опытом, 
учит других. Вот поче
му среди колхозников 
она пользуется боль
шим авторитетом.

Портрет хорошего 
человека складывается 
из многих характерных 
черт, преобладаю
щими из которых яв
ляется простота, 
скромность, сердечная 
теплота, чуткость и, 
конечно же, трудолю
бие. Анне Ивановне 
присущи все перечис
ленные качества.

Чередой' проходят 
дни, месяцы, годы. 
Каждое утро, чуть 

• свет, встает Анна Ива
новна, наскоро управ
ляется с хозяйством и 
спешит на свою птице
ферму. Хлопотное у 
нее хозяйство, но мно
голетний опыт, знания, 
стремление работать 
сегодня лучше, чем 
вчера, помогают спра
виться с самой трудной 
работой.

Не было еще случая, 
чтобы Постникова не 
выполнила -взятых обя
зательств. Своим тру
дом она с честью оп
равдывает высокую на
граду Родины— орден 
Ленина.

Эта награда призва-

ла трудиться еще луч
ше. В минувшем году, 
в канун съезда колхоз
ников, Анна Ивановна 
выполнила пятилетку, 
реализовав государству 
1846 тысяч яиц. Вто
рой год на заготови
тельный пункт поступа
ет сверхплановая про
дукция.

В ленинском юби
лейном году А. И. Пос
тникова также доби
лась блестящих успе
хов. При годовом пла
не 170 она уже полу
чила от несушки по 
215 яиц, а в честь 
предстоящего XXIV 
съезда КПСС птични
ца обязалась перекрыть 
и этот результат.

Н. БОЙКО.

Чабанские тропы
Припорошены вок

руг снегом по.ля, чер
неют лишь редкие про
талины да линейки 
унылых и таких же 
черных, как протали
ны, лесных полос. Ти
хо. Слышен лишь 
дробный хруст затвер
девшего снега под ко
пытами овец, крик низ
ко летающих, над зем
лей ворон и редкий 
беззлобный лай сторо
жевых собак.

— Ге-е^й! —. крик
нет Маслов больше от 

. скуки, чем для поряд
ка на рассыпавших
ся по полю овец. 
Тихо вокруг, слышен 
лишь стук собственного 
сердца. В такое время 
дума за думой лезут 
в голову.

12 лет водит отары 
старший чабан Иван 
Филиппович Маслов 
по здешним полям. 
Сколько троп, протоп
танных его не знающих 
устали ногами. Труд
но не только подсчи
тать, но даже предста
вить себе. Каждый кус
тик, впадина, дерево в 
лесной полосе — род
ные и знакомые до 
мельчайших подробно^- 
стей.

— Ге-е-й! — И звук, 
придавленный мглис
тым небом, гаснет, 
мгновенно растворяется 
среди необозримой ши
ри полей. В селе Бала- 
хоновском у Маслова 
собственный дом, жена 
Дарья Ивановна тоже 
колхозница. Дочь Ев
гения недавно выпорх
нула из родного гнезда 

окончила' Ставро
польский педагогиче
ский институт и теперь 
учительствует, а вско
ре за нею подался и 
сын, ставший учащим
ся одного из Невинно
мысских профтехучи
лищ.

Руководители хозяй
ства часто говорят:.

. —Были бы все такие 
чабаны, как Маслов. .

В этих словах зак
лючено все: мастерство 
овцевода, трудолюбие, 
любовь к избранной 
профессии. Из года в 
год чабанская бригада 
Маслова удерживает 
одно из первых мест в 
хозяйстве. И настриги 
в отаре хорошие, и ов
цы здоровы и упитан
ны.

Дружно живет стар
ший чабан со своими 
незаменимыми помощ

никами Куприяном Мо
исеевичем Кудрявце
вым, Алексеем Алек
сеевичем Лаптевым, 
Виктором Ефимовичем 
Дьяковым. Все они под- 
,стать Маслову: как и 
он, любят и в совер
шенстве знают свое не
легкое. дело.

Успешно идут дела 
в чабанской бригаде в 
нынешнем году. Встав 
на ленинскую трудовую 
вахту, а затем сорев
нуясь в честь XXIV 
съезда КПСС, чабаны 
вместо 4,’6 по плану 
настригли с каждой ов
цы по 4,8 килограмма' 
шерсти. Перекрыто и 
задание по мясу. 200 
центнеров реализовано 
его при плане 170.

В феврале в отаре 
начнется окот. Чабаны 
уже сейчас тщательно 
готовятся к нему: ре
монтируют помещения, 
усилили рацион корм
ления овец, своевре
менно проводят все 
необходимые профи
лактические мероприя
тия. И нет сомнения в 
том, что этому трудо
любивому коллективу 
будет всегда сопутство
вать успех.

Н. БАТАГОВ.

НЕДОСТАТКОВ 
МОГЛО 
опт

• Животноводы совхоза «Невинно
мысский» напряженно трудились над 
выполнением пяти летнего плана. Мно
гие бригады, а также рабочие досроч
но выполнили свои обязательства.

Коллектив молочнотоварной фермы 
№ 4 коммунистического труда, воз
главляемый М. Г. Евтушенко, при 
плане-12840 надоил за пятилетку 
13148 центнеров молока. Надой от 
каждой коровы увеличился на 120 
килограммов. Вместо 10900, государ
ству продано за это время 11437 цен
тнеров молока.

Успешно справилась с заданием 
доярка В. Е. Тютюнникова, За пять 
лет в среднем от коровы она надоила 
по 2557 вместо плановых 2319 ки
лограммов молока. По 2458 килограм
мов молока от коровы надоила Е. П. 
Иванова.

К Дню Советской Конституции 
завершила годовое и пятилетнее зада
ние птичница, депутат крайсовета 
Е. М. Аверина. От курицы-несушки 
она получила по 156 яиц, а за пяти
летку сдала государству 1,5 миллиона 
шТук.

Досрочно выполнили годовой п пя
тилетний планы производства шерсти 
овцеводы первого отделения. При 
плане 2989, Родина получила 3138 
центнеров добротной шерсти,

Большой вклад в общее дело внес
ла чабанская бригада кавалера орде
на Ленина А. Н. Сапожника. За пять 
лет здесь получено 218 центнеров 
шерсти вместо плановых 197. Выра
щено к отбивке 3400 • ягнят
при задании 3200. Бригада ежегодно 
удваивала свою отару и одевала в 
добротные костюмы 1500 человек.

Четыре новых отары вырастила за 
пятилетйу бригада старшего чабана 
А .С. Пошивного. При плане 190 она 
получила 210 центнеров шерсти. 430 
центнеров шерсти с отары валухов на
стригла бригада старшего чабана 
И. Д. Мисенко. Этой шерсти хватит 
на 15 тысяч костюмов.

Замечательных результатов доби
лись овцеводы т.т. Шикалюк, Конд
ратенко, Юрченко, доярки Лидия и 
Нина Тыркаловы, Антонина Яценко, 
Полина Щеглова и другие, К сожа
лению, успехи мастеров животновод
ства еще не стали достоянием всех 
коллективов ферм и чабанских бри
гад.

Несмотря на успехи отдельных 
тружеников, хозяйство в целом не 
справилось с поставленными задача
ми в Этом году и за пятилетку. В 
большом ‘долгу совхоз остался перед 
государством по поставкам мяса, то
лока и шерсти.

Основными причинами отставания 
по производству и продаже продук
ции животноводства являются: все 
еще большой падеж скота, птицы, сла
бая кормовая база, нехватка кадров 
и низкая трудовая дисциплина. Дос
таточно сказать, что только за 11 ме
сяцев текущего года в совхозе пало 
3328 овец, 156 голов крупного рога
того скота, 4600 цыплят и 1190 кур. 
Ущерб от падежа превысил 120 ты
сяч рублей.

Особенно большой падеж скота наб-

Животноводству—внимание 
людался во втором и четвертом отде
лениях. Старшие чабаны Капустин, 
Хутов, Джабаев частенько доверяли 

. отары детям, животные голодали. В 
результате здесь пали сотни овец.

Пагубно сказываются на деле час
тые попойки чабанов Шевченко и Го- 
робинского. В таких случаях отары 
остаются без присмотра, овцы попа
дают под поезд, создаются условия 
для их хищения. Только в этом году 
из отар чабанов Велигуры, Волошина, 
Хутова, Капустина и других было по
хищено более 200 овец.

Это стало возможным потому, что 
зооветспециалисты не ведут учета 
поголовья, от случая к случаю бывают 
в чабанских бригадах.

Страшным бичом в воспроизводст
ве стада остается высокая яловость и 
бесплодие маточного стада.

На второй молочнотоварной ферме 
из 267 коров пало 18 й выбракована 
71. Таким образом, 89 коров не дали 
приплода. От этих животных недопо
лучено 1420 центнеров продукции. А 
всего на этой ферме от яловости и 
бесплодия недополучено 2145 цент-, 
неров молока и 156 телят. Ферма по
несла убыток в 42840 рублей. Дояр
ки и скотники только по прямой оп
лате недополучают 13 тысяч рублей.

В этой бесхозяйственности повинны 
в первую очередь, управляющий отде- 

. лением Куколов и зоотехник Пятиго- 
ра.

Неблагополучно обстоят дела с вос
производством овец. В этом году каж
дая шестая овцематка не дала ягнен
ка: Поэтому выход молодняка на 100 
маток составил 80,7 процента.

В этом году здесь пошло в зимовку 
3025 голов крупного рогатого скота, 
в том числе 1084 коровы, более 42 
тысяч овец, 12 тысяч кур. Все пого
ловье, хотя и с большой насыщенно
стью, находится в помещениях. Жи
вотные в достатке обеспечены грубы
ми и концентрированными кормами. 
Однако не везде еще рационально , 
по-хозяйски используются корма.

Сейчас необходимо организовать 
правильное кормление сухостойных 
коров, ибо от этого завйсит жизнеспо
собность приплода и продуктивность 
животных. Об этом следует в первую 
очередь позаботиться зооветспециали- 
стам отделений.

В преддверии первый год новой 
пятилетки, В совхозе уже разработа
ны мероприятия по ликвидации от
ставания, определены конкретные ру
бежи. А они таковы. В 1971 году 
хозяйству необходимо продать госу
дарству 2200 тонн молока, 700 тонн 
мяса, 500. тысяч яиц и 215 тонн шер
сти.

Для успешного выполнения планов 
необходимо надоить от каждой коро
вы по 2320 килограммов молока, нас
тричь с овцы по 4,1 килограмма шер
сти, получить от курицы-несушки по 
135 яиц. Планируется также вырас
тить 1050 телят, 17.500 ягнят.

Успешно решаются вопросы кор
мовой базы. Для каждой отары и гур
та выделены пастбища, которые под
вергнутся коренному и поверхностно
му улучшению. Полным ходом идет 
строительство овцегородка на 5 ты- 

*сяч овец. В новой пятилетке будут 
построены два животноводческих 
комплекса на 1200 Яюров,

Планы животноводов основаны на 
тщательных расчетах, и они вполне 
под силу труженикам хозяйства.

М. КИРИН, 
главный зоотехник совхоза 
«Невинномысский».

П. МУСАТОВ, 
наш корр.

Пятилетка птицеводов
Считанные дни остались до конца ленинского юби

лейного года. Оглядываясь на пройденный путь, 
труженики колхоза имени Чапаева подводят итоги 
своей работы. Замечательных успехов добились пти
цеводы. В текущей пятилетке поголовье птицы уве
личилось более чем на 7 тысяч штук. Куры содер
жатся в добротных помещениях, за это время сло
жился трудолюбивый коллектив птичниц.

Все это благотворно сказалось на продуктивности 
ферм. По сравнению с 1965 годом, яйценоскость кур 
повысилась на 70 штук и составила 185 яиц от не
сушки. Почти на 400 тысяч увеличилось валовое 
производство продукции. За 11 месяцев этого года 
государству продано 2391 тысяча яиц, это значи
тельно больше, чем было реализовано в первый год 
текущей пятилетки. План юбилейного года выполнен 
на три месяца раньше срока. Завершено и пятилет
нее задание. Себестоимость одной тысячи яиц соста
вила 37 рублей, намного ниже плановой.

К. ВЕТКАЛОВ, 
селькор.

МОСКВА. На Выставке достиже, 
ний народного хозяйства СССР де
монстрируется несколько новых моде
лей автомобилей, приспособленных 
для движения по всем видам дорог 
и в условиях бездорожья. Одна из 
них — грузопассажирский автомо
биль «УАЗ-469-Универсал», вмеща
ющий семь человек или 600 килограм
мов груза. Он может также буксиро
вать прицеп грузоподъемностью 850 
килограммов. По сравнению со свои
ми предшественниками «УАЗ-469- 
Универсал» имеет более мощный и 
экономичный двигатель, отличается 
большей проходимостью.
Фото Н. Хренникова.

Фотохроника ТАСС



ПУТЕШЕСТВИЕ В «СТРАНУ ЗНАНИЙ»
Любят наши пионеры-семиклассни

ки зоологию. Много интересного рас
сказывает им учительница Антонина 
Сергеевна Бондаренко. К ребятам 
она идет с наглядными пособиями, 
с интересными рассказами по изу
чаемым темам из цикла «В мире 
интересного». У большинства по зоо
логии оценки хорошие и отличные.

Недавно между отрядом, борющим-

ся за право носить имя летчика-кос
монавта Ю. А. Гагарина, седьмого 
класса и отрядом, борющимся за пра
во носить имя Аркадия Гайдара, седь
мого «б» класса состоялись состяза
ния по системе КВН, на которых 
ребята показали свои знания по. теме 
«Класс рыб». Очень много самых за
нимательных историй рассказали они 
гостям — шестиклассникам о дико

винных рыбах-иглоперах, рыбах-ме : 
рыбах-пила-

Пионеры разгадывали загадки, 
шарады, метаграммы. Ни один воп
рос, поставленный перед участника
ми КВН, не остался не решенным. В 
заключение учащиеся просмотрели 
интересный учебный фильм «Рыбы».

С. ТИМОНОВА, 
старшая пионервожатая Казьмин
ской СШ.

В учебном классе магази
на-школы. На переднем пла
не заместитель секретаря 
комсомольской организации 
3. Забиркина и комсомолки 
Н. Березницкая и Н. Репко.

Фото П. Брязгуна.

НОВОЕ В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ
О ТРУДЕ Консультация

НА ТАКУЮ тему 
во Дворце куль
туры имени Ле

нина села Заветного 
состоялся на днях ве
чер встречи, подготов
ленный учащимися 
Заветненской средней 
школы под руководст
вом преподавателя пе
ния В. А. Дробот и 
старшей пионервожа
той Л. И. Дробот. Он 
был посвящен ветера
нам труда и Великой 
Отечественной войны.

Когда звонок в тре
тий раз пригласил в 
зал, умолкли звуки ду
хового оркестра и во
царилась тишина. От
крывается занавес. 
Сцена в праздничном 
убранстве. Звучит сиг
нал горнов «Слушайте 
все». Ведущие пригла
шают почетных гостей 
занять места на сцене. 
Под звуки марша гости 
поднимаются на сцену. 
Грудь каждого укра
шена орденами и меда
лями Родины.

Пионеры торжествен
но вносят пионерское 
знамя. Начинается ли
тературный монтаж.

ветствуют представите
лей старшего поколе
ния -— ветеранов тру
да и боевой славы. Ре
бята рапортуют о сво
их делах по маршру
там Всесоюзного мар
ша «Всегда готов».

С ответным словом 
выступил председатель 
сельского Совета А. 3. 
Жужуленко и вручил 
в подарок пионерскому 
отряду имени 3. Кос
модемьянской за ак
тивное участие в об
щественной жизни се
ла пионерское знамя. 
Ребята дали слово хра
нить знамя вечно.

От ветеранов труда 
выступила Герой Соци
алистического Труда 
А. А. Богданова. Она 
сердечно поблагодарила 
пионеров и «комсомоль
цев школы за теплую 
встречу и пожелала им 
от имени всех труже
ников села учиться, 
работать и жить по-

Уголок поэзии.

ТРОПИНКА
Крупный и неторопливый,
Мелкий и суетливый —
Падает, падает снег
Старых сугробов поверх.

Словно грудного ребенка
Кутает землю плотно
Падает, падает снег...

Только не рад человек.
Утром выходят с лопатой
Взрослые и ребята —
Надо тропинки пробить
От большака до избы.

Только не видно — 
устала? —

Пенсионерки старой...
Знаем, 

спокойна она —

А, МАЦКОВСКАЯ

ночь
Грустит ночная тишина 
Под томный шелест камыша. 
Я с ней молчу, сижу одна, 
И ночь молчит, едва дыша.

Дорожка лунная бежит
По узкой полосе реки: 
Блистает, искрится, дрожит, 
Бегут пугливо огоньки.

Под кровом ночи все слилось
И сразу мне не разобрать 
Где небо в звездах началось, 
Где речка блеск должна начать.

Вдруг тишь прорезал птицы крик 
Тревожно, долго вдаль летит.
Камыш прислушался, приник, 
И снова все вокруг молчит.

ВСТРЕЧА-------------
ДВУХ ПОКОЛЕНИЙ

Школьнирси тепло при- коммунистически.
Приятно было слу

шать речь ветерана 
Отечественной войны 
директора Овечкинско- 
го хлебоприемного 
пункта И. С. Воробье
ва.

Хорошие напутствен
ные слова были сказа
ны ребятам ветерана
ми труда и Отечествен
ной войны В. И. Цвет
ковым, Ы. П. Дубянце- 
вым, И. Ф. Алейнико
вым и кавалером орде
на Ленина слесарем 
ЦРМ И. Я. Черненко.

После выступения 
почетных гостей, под 
звуки марша знамена 
были вынесены. За
тем учащимися школы 
под руководством В. А. 
Дробот был дан кон
церт. Зрители и винов
ники торжества тепло 
встретили юных артис
тов.

И. КОКТАШ, 
работник Дворца 
культуры.

Виктор БИРЗИН
Ляжет тропинка сама.

День занимается новый —
Люди спешат с поклоном, 
Выслушать дельный совет 
Иль передать ей привет...

Первым — визит бригадира:
Что-то свое спросил он
Школьники мчат, как на кросс: 
— Как зарождался колхоз?

Мимо спешит председатель 
— Может помочь чем кстати?
Следом идет почтальон —
Письма из разных сторон...

Ровным седым покрывалом 
Снег на деревню валит.
Только тропинка цела — 
Та, что

к Почету 
вела!

Клавдия КОНСТАНТА

О ДРУЖБЕ
Томка — такое имя, 
Томка — моя подруга, 
Были мы с ней чужими, 
Пока не пришлось мне туго. 
Когда же мне плохо было— 
В беде она приходила.
Много не говорила, 
Но проще все становилось. 
Часто меня защищала 
Часто меня защищала, 
Грубости мне прощала, 
Мало ли что бывало...
И все потому ,что первой 
Быть привыкла Тамара.

С 1 января 1971 года вступают в 
силу «Основы законодательства Сою
за ССР и союзных республик о тру
де», утвержденные Верховным Сове
том СССР 15 июля 1970 года. Этот 
общесоюзный закон вобрал в себя 
основные законоположения, регули
рующие труд рабочих и служащих и 
значительно расширил и обогатил их. 
В новом законе о труде расширены 
права и гарантии рабочих, служащих 
и администрации в укреплении социа
листической законности. Закон требу
ет от администрации предприятий и 
учреждений крепить производствен
ную и трудовую дисциплину, неуклон
но соблюдать законодательство о 
труде и правила охраны труда, вни
мательно относиться к нуждам и за
просам работников.

В частности, основы законодатель
ства о труде предусматривают: в слу
чае болезни работника, место работы 
за ним сохраняется до 4 месяцев, 
вместо существовавших ранее двух 
месяцев, причем для лиц, утратив
ших трудоспособность в связи с тру
довым увечьем или профессиональ
ным заболеванием, их место работы 
сохраняется до выздоровления или 
установления инвалидности.

В случае увольнения работника по 
сокращению штата или из-за несоот
ветствия занимаемой должности, вы
ходное пособие в размере двухнедель
ного . заработка выплачивается неза-' 
висимо от того, был он предупреж
ден об увольнении, или не был.

По старому закону, работник, взя
тый под стражу, мог быть уволен, 
если находился под стражей свыше 
двух месяцев. По новому закону 
увольнение такого работника допус
кается только после судебного приго
вора в виде лишения свободы. Если 
работник осужден условно, то уволить 
его нельзя, даже в том случае, когда 
уголовное дело было связано с его 
работой.

Статья 32 Обнов запрещает замену 
отпуска, выплатой компенсации, 
кроме случаев, когда увольняется ра
ботник. Только при увольнении ра

Приближаются ново
годние праздники. Еще 
несколько дней, и в 
квартирах, школах, 
клубах, детских садах 
засияют огнями краса
вицы-елки. Конечно, не 
очень хочется думать 
в преддверии радостно
го новогоднего празд
ника о грустных вещах, 
но лучше все-таки 
иметь в виду, чтобы 
они не случились.

Вот те простые ме
ры, выполнения кото
рых требуют строгие 
пожарные, и которые 
обеспечат безопасность 
вашим детям. Прежде 
всего не оставляйте у 
елки детей без прис
мотра. Подальше убе
рите спички. Елку ус
танавливайте на устой
чивой подставке, вдали 
от приборов отопления. 
Электрическое освеще
ние елки должно мон
тироваться проводом, 
применяемым для ос
вещения, с надежной 

изоляцией мест соеди
нения. Совсем отка
житесь от свечей!

Нельзя украшать ел
ку игрушками из лег- 
ковоспламеняющи х с я 
материалов, а также 
ватой, не пропитанной 
огнезащитным соста
вом.

А вот как пригото^- 
вить огнезащитный со
став и обработать им 
м аскарадный костюм, 
вату, марлю и другие 
легковоспламеняю щ и- 
еся материалы: 150 
граммов диаммония 
фосфата и 90 граммов 
сернокислого фосфата 
растворить в одном 
литре теплой воды 
(растворять нужно в 
стеклянной посуде). 
Дать раствору отсто
яться и перелить его в 
чистую посуду, в ко
торую и погружать для 
пропитки вату и мар
лю. В одном литре рас
твора пропитывают 
200 граммов ваты или

ботника, ему должна быть выплачена 
компенсация за фактически прора
ботанное время со дня наступления 
очередного отпуска.

Все споры об увольнении рабочих 
и служащих по новому закону будут 
рассматриваться только в народных 
судах, минуя комиссии по трудовым 
спорам фабрично-заводских и мест
ных комитетов.

Срок оплаты вынужденного прогу
ла незаконно уволенному работнику 
удлиняется с 20 дней, как это имело 
место раньше, до 3 месяцев. На ви
новное должностное лицо в незаконном 
увольнении может быть возложена 
обязанность возместить предприятию 
ущерб, вызванный оплатой прогула, 
в размере до трех месячных окладов 
этого должностного лица.

Существенные гарантии предусмот
рены законом в целях охраны зара
ботка рабочих от необоснованных 
удержаний.

Администрации запрещено без 
письменного согласия работника про
изводить какие-либо вычеты из его 
зарплаты для покрытия причиненно
го им предприятию ущерба, а имен
но: недостачи материальных средств, 
порчи м атериала и инструмента на 
работе, пропазки скота и т. д. Все 
такие удержания могут быть произ
ведены лишь по решению народного 
суда.

Согласно статьи 55 Основ законо
дательства о труде путевки в санато
рии и дома отдыха, улучшение жи
лищных условий, выплата премий и 
другие льготы и преимущества соци
ально-культурного обслуживания в 
первую очередь теперь должны предо
ставляться рабочим и служащим, ус
пешно и добросовестно выполняющим 
свои трудовые обязанности.

Значительное количество измене^ 
ний и дополнений внесено в новый 
закон о труде по другим вопросам и 
особенно по вопросам трудовых от
ношений женщин и подростков.

Е. КОЖЕВНИКОВА,
адвокат.

марли.
В школах, детских 

учреждениях и клубах 
елки можно устанавли
вать в тех местах, где 
имеются не менее двух 
выходов. Взрослые 
должны установить де
журство.

Категорически зап
рещается зажигать в 
помещении, где уста
новлена елка магний, 
бенгальские огни, поль
зоваться хлопушками.

Не тушите пол
ностью свет в помеще
нии.

Как видите, все это 
не так уж сложно, за
то праздник не будет 
омрачен, и пусть он до
ставит вам только ра
дость.
В. БЕРЕЗНИЦКИЙ, 
ст. инспектор Гос
пожнадзора Кочу
беевского района.

За редактора 
М. ГАЙДУКЕВИЧ.
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